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自ら考え、行動できる力を 

校 長 松 本 忠 司 

 

夏休みが終わり、再び学校が始まりました。今年の夏休みは、新型コロナの第 7波の流行と重な

り、日常の感染症対策は引き続き求められましたが、大規模な行動制限はなかったため、部活動

や学習相談、秋葉祭に向けた準備など、必要な夏の活動も実施することができました。生徒が学校

で活動する姿や報道などから得られる社会情勢から、これからはより一層、ウィズコロナを意識した

生活を心がける必要を感じます。通常の学校生活は再開しましたが、もうしばらくは残暑が続くこと

でしょう。これからも熱中症や新型コロナの感染予防に気をつけるとともに、運動と栄養(水分)摂取

と休養を意識して生活し、また様々な人たちとの交流を通して、心も体も健康に過ごしていってほし

いと思っています。 

 さて８月２９日、区役所で「横浜子ども会議」

戸塚区交流会が行われ、本校からも代表生

徒が参加し、意見交換をしてきました。この

「横浜子ども会議」は、平成２５年度から始ま

った、各学校や中学校ブロックでの子ども主

体の「いじめ未然防止」の取組の一環で、全

市的に実施されているものです。過去２年間

は新型コロナ感染防止のため、集合開催は

中止されていましたが、今年度は「だれにとっ

ても居心地のよい学校づくり」というテーマを

掲げて３年ぶりに開催されました。またこれに先立って夏休み前の７月２１日、本校に中学校ブロッ

クの代表児童を招き、各校での取組や、これから中学校ブロックとして取り組めること、大切にした

いことなどについて考え、話し合いました。 

ところで９月１日は「防災の日」です。これは大正１２年９月１日の関東大震災で大きな被害が出

たことや、台風被害の多い時期であることから、国土省（現国土交通省）が制定したものです。防災

意識を高めることなどを目的に、全国各地で「総合防災訓練」が行われていますが、本校でもこの

時期に大地震を想定した避難訓練を実施しています。しかし実際の地震は、学校にいないときにも

起こります。それが大地震であれば広範囲で火災や建物の倒壊が想定されます。しかしそのような

場合には、すぐに消防車や救急車が来てくれるとは限りません。ですから大地震が起きた時には

「自分の身の安全は自分で守る」こと、そして「助け合う」必要があるのです。そしてそのためには、

日頃から考えて備えておくことがとても大切になります。 

「だれにとっても居心地のよい学校づくり」も、「大地震への備え」も、きっとだれもが大切なことだ

と感じているはずです。でも、それは考えるだけではなく、実際に誰かが行動しなくては実現できま

せん。私たちは、未来を担う子どもたちに、この「自ら考え、行動できる力」を身につけさせたいと考

えています。学校の内外を問わず、様々な場面でこの力を育成できるよう、これからも皆様のご協

力を、どうぞよろしくお願いいたします。    



  部活動特集 

 

９月号では、秋葉中学校の部活動を紹介します。各顧問の指導のもと、生徒たちは多く

の仲間とともに自主的・自発的に活動しています。 

サ
ッ
カ
ー
部 

春の区大会優勝以外は、冬ブロック大会・県大会・春ブロック大会・

市総体すべての大会で PK 負けでした。すごく力を伸ばした 3 年生を

中心に、ハラハラドキドキの素晴らしい経験でした。この悔しさは、1・

2年生が晴らしてくれます！ 

 

 

陸
上
競
技
部 

昨年度まで中止になっていた大会が多く復活し、４月から充実した部

活動生活を送っています。一年生の仲間も増え、1・２を争う部員数で

すが、和気あいあいと活動ができています。陸上部は３年生が９月の市

総体、10月の駅伝大会まで活動するため、まだまだ３学年力を合わせ

てがんばります！ 

 

 

野
球
部 

 秋・春の悔しい思いを乗り越え、前崎杯では準優勝をし、夏の大会で

は二回戦で上郷中に、三回戦では山手学院に特別延長で勝利することが

できました。惜しくもベスト３２で県大会に出場した富岡中には特別延

長で敗れてしまいましたが、チームをここまで勝ち上がらせた三年生の

ためにも来年はさらに上を目指して頑張ります。 

 

 

バ
ス
ケ
ッ
ト 

ボ
ー
ル
部 

 男女合わせて４０人程度で活動しています。最後の夏の大会では、３

年生を中心に立派な姿を見せてくれました。惜しくも負けてしまいまし

たが、チームの思いは後輩たちが受け継いでいきます。 

 練習時間が限られるなか、上を目指すために今できることに集中して

取り組みます。応援よろしくお願いします。 

 

 

 

ソ
フ
ト
テ
ニ
ス
部 

男
子 

“感謝”と“礼儀”の精神を大切にして、日々活動しています。毎回の

練習に目標をもって取り組み、大会で一つでも多く勝つために、厳しい

練習にも一生懸命に取り組んでいます。１，２年生は３年生が残した戦

績よりも、より上の戦績を目指して頑張ります。 

 

 

 

ソ
フ
ト
テ
ニ
ス
部 

女
子 

３年生２０名、２年生６名、１年生９名で活動しています。３年生は、

『県大会出場』という目標に向かって、日々努力を重ねてきました。最

後の大会では、あと一歩及ばず、悔しい思いをしましたが、この３年間、

技術面・精神面共に大きく成長できました。この思いは、後輩たちが引

き継いでいきます。 

 

 

 

バ
ド
ミ
ン
ト
ン
部 

 

3年生 16人、2年生 1８人、1年生 16人で活動しています。3年

生は県大会出場を目標に頑張ってきましたが、最後の夏は男女ともベス

ト３２でした。3年生の想いを受け継ぐ 3年生の慰労会を 8月 7日に

行い、1，2年生の中心の新チームがスタートしました。新 2年生中心

のチームでは男子は県大会、女子は市大会ベスト 16を目標に頑張って

います。 

 

 

 



バ
レ
ー
ボ
ー
ル

部 男
子 

３年生６人、２年生９人、１年生１９人で活動しています。夏の大

会では、今までで一番いい試合ができました。３年生の部活動への取

り組む姿勢から、１・２年生は多くのことを学びました。新チームは、

３年生の思いを引き継ぎ“県大会ベスト１６”を目標に掲げ、日々の

練習に励んでいます。 

 

バ
レ
ー
ボ
ー
ル

部 女
子 

３年生１４名、２年生４名、１年生２２名で練習を行っています。

３年生が引退し、新しいチームを作るために、基礎練習の徹底を目標

にしています。練習は厳しく、人間関係は楽しくを合言葉にして、一

つでも多く勝てるようにしていきたいと思います。 

 

 

柔
道
部 

７月３１日に行われた県総体相撲の部に団体戦・個人戦合わせて男

子部員７名で出場しました。団体戦はベスト１６に入りました。８月

１１日に行われた県形競技会で橋本・北川ペアが投の形中学生の部で

準優勝しました。昨年３位だったので順位を一つあげました。次の目

標は２年生の黒帯取得と、チームでは新人戦で県大会に出場すること

です。 

 

 

 

手
芸
部 

 被服室で、和気あいあいと活動しています。部員それぞれが作りた

い作品を、おしゃべりしながら制作しています。 

 主な作品は、羊毛フェルト、アイロンビーズ、紙粘土、そしてアクセ

サリー作りなど様々で、どれも素敵なものばかりです。 

 秋葉祭では、それらの作品を展示しますので、楽しみにしていてく

ださい。みんなで一つのテーマで製作した共同作品もご期待ください。 

 

 

 

吹
奏
楽
部 

７月２３日に行われた第２３回横浜吹奏楽コンクールでは、 

金賞を受賞しました。３年生を中心に一生懸命練習した成果

が出ました。また、今年は水鉄砲大会も開催できました。今後も横

浜港大さん橋国際客船ターミナルや戸塚ラピスなど多くの演奏会

があります。どんな演奏会でも素敵な演奏をするためにこれからも

努力を続けます。 

 

 

 

美
術
部 

昨年度の退場門に続き、今年度は体育祭の入場門を作成しました。全

学年で協力して、迫力のある「仁王像」を完成させることができまし

た。ゴールデンウィークには上野の東京国立博物館に空也上人像を見

学しに出かけました。 

秋葉祭では「となりのトトロ」を作成すべく、夏休みから取り組んで

います。トトロ以外にも日頃の活動で描いてきた作品を展示する予定

です。 

 

囲
碁
部 

７月 10 日に神奈川県中学校囲碁選手権大会が行われました。3 人

チームの団体戦で、実力別クラスで対局し、選手権戦で Aチームが 4

位、A級戦で Bチームが優勝しました。同月 21日に行われた横浜市

大会では、選手権戦で準優勝となりました。次の級位認定戦や団体戦

を目標に、練習を重ねています。 

 

茶
道
部 

７月２４日、学校茶道連絡協議会の学生茶会にて、３年生を中心に

お点前を披露してきました。この２年間は思うように活動ができませ

んでしたが、講師の先生の丁寧なご指導のもと、できることを工夫し、

地道に稽古に励んだ成果を発揮して、お客さんに喜んでいただくこと

ができました。 

 



生徒の様子  

６月２１日 生徒総会 

 今年度も体育館で全校生

徒が集まっての実施はでき

ませんでしたが、テレビ放送

で各委員会の活動計画や予

算案について確認しました。

生徒会本部役員はトランシ

ーバーを使用してクラスご

との承認を確認しました。 

学級レク 

 学級活動での話合いをも

とに決定した遊びをどの生

徒達も夏休み前に目一杯楽

しんでいました。とても暑い

中でのレクレーション活動

でしたが、暑さを吹き飛ばす

ほどの笑顔がたくさん見ら

れました。 

７月５日 進路説明会 

（３年） 

 私立高校２校の教職員か

ら各高校の教育理念や教育

活動の様子、主な進学先など

について詳しく説明をして

いただきました。この説明会

をきっかけとして自分の進

路についての考えを深めて

ほしいです。 

 

 

 

 

 

 

   

教職員の様子（小中一貫授業公開） 

 ７月４日（月）には、秋葉小学校と川上

小学校の教職員に日頃の授業の様子を参

観してもらいました。この２年間このよう

な授業公開が実施できない状況でしたの

で、児童や生徒の様子について話し合える

有意義な時間でした。 

 

着任者の紹介 

学校用務員の星野玉青が約２か月間の療養休暇のため、代替として中村光子が９月５日よ

り着任いたします。 

９ 月 の 予 定 

    ５日（月） … 秋葉小中合同総合防災訓練   7組 交流学習会 

７日（水）～９日（金）… 前期 期末テスト 

９日（金） … ３年 アルバム学年クラス集合・部活動写真撮影 

１４日（水）… 区領域研究会 

１５日（木）… 全校集会 

１６日（金）… 3年 アルバム個人写真撮影 

２２日（木）… 演劇鑑賞会 

２８日（水）… 区教科研究会 

    ２９日（木）… 保護者参観日 

３０日（金）… 3年 英語検定  

    ※給食がない日・・・7日 8日 9日 ２８日 ３０日（１・２年のみ） 

 


